

H.E. PROF. ALPHA CONDÉ
President of the Republic of Guinea

Monsieur le Président de l'Indonésie,
Monsieur le Président du Tadjikistan,
Monsieur le Premier Ministre de la Malaisie, Parrain de la Fondation du Forum Economique Islamique Mondial ;
Monsieur le Premier ministre du Sri Lanka ;
Mesdames et Messieurs les représentants spéciaux des Chefs d'Etat et de gouvernement ;
Monsieur le Président du Forum Economique Islamique Mondial ;
Monsieur le Président de la Banque Islamique de Développement ;
Mesdames et Messieurs les ministres ;
Mesdames et Messieurs et distingués participants.

Assalamualaikum ;

Je voudrais tout d'abord remercier les autorités de la République d'Indonésie pour l'accueil chaleureux et fraternel réservé à moi-même et à tous les membres de ma délégation dans ce beau pays, berceau de la solidarité afro-asiatique depuis la conférence de Bandoeng en 1955.

Je voudrais également remercier la Fondation du Forum Economique Islamique Mondial pour l'honneur et le privilège faits à mon pays en l'invitant aux travaux de la présente session.

Le thème choisi du Forum de « décentraliser la croissance et valoriser les entreprises du futur » est des plus appropriés à ce moment clé de l'histoire de l'humanité qui entame sa quatrième révolution industrielle.

J'aime à dire que l'Afrique a raté les trois premières révolutions industrielles mais une chance nous est offerte avec la quatrième révolution industrielle basée sur les nouvelles technologies de l'information qui peut non seulement nous permettre de rattraper notre retard mais également d'apprendre des erreurs des pays avancés.

Pour cela, plusieurs conditions s'imposent telles l'accès à l'énergie, des infrastructures adéquates, une population formée particulièrement aux nouvelles technologies.

Mesdames et Messieurs, Distingués Invités,

Pour réussir dans l'entreprise de croissance durable et inclusive et prendre part à la quatrième révolution industrielle que nous ambitionnons, il est impérieux de favoriser l'intégration sous régionale et régionale tout en misant sur nos avantages compétitifs.

A l'instar d'autres pays de l'Afrique et du monde musulman, mon pays la Guinée a un potentiel énorme mais qui n'est jusqu'à présent pas réalisé. La Guinée est le château d'eau d'Afrique de l'Ouest et est souvent considérée comme un scandale géologique et agricole. La nature y est généreuse avec d'immenses ressources minières, un milieu naturel propice à l'agriculture avec plus de six millions d'hectares de terres arables et un important potentiel hydroélectrique de 6 000 mégawatts. Le pays renferme aussi la plus grande réserve de bauxite au monde, le minerai de fer le plus riche au monde dont la réserve peut être exploitée pendant 100 ans et d'autres métaux précieux.

C'est dans cette perspective que la Guinée, a engagé de profondes réformes institutionnelles et organisationnelles depuis l'organisation de la première élection présidentielle libre et transparente en décembre 2010. Nous avons depuis révisé nos politiques pour améliorer le climat des affaires à travers un nouveau Code des investissements, renforcer le cadre juridique et légal pour attirer et sécuriser les investisseurs, et entrepris un vaste chantier de réformes et de modernisation de l'administration publique.

La construction et la mise en service officielle du barrage de Kaléta de 240 mégawatts, le démarrage des travaux de construction du barrage Souapiti de 450 mégawatts et Kogon de 100 mégawatts et d'autres aménagements hydroélectriques sur le territoire national porteront la capacité totale disponible à 2500 mégawatts à moyen terme ce qui permettra de résoudre le problème énergétique. D'autre part, le retour progressif des cadres de la diaspora va permettre de répondre au problème de ressources humaines.

Aussi, nos actions de réformes ont pour objectifs de favoriser des investissements majeurs, générateurs d'emplois et de richesses intérieures en vue de la transformation de notre potentiel en croissance économique et permettre au plus grand nombre de bénéficier des fruits de cette croissance que nous souhaitons forte, durable et inclusive.

Pour décentraliser la croissance, la Guinée s'attèle à promouvoir :

- une exploitation stratégique du potentiel minier et agricole pour en faire un levier d'export, de transformation et de développement des autres secteurs, dans le respect des normes environnementales et dans la préservation des intérêts des populations locales ;
- une politique agricole reposant sur la sécurité alimentaire et la promotion de filières prioritaires d'exportation ;
- une exploitation optimale du potentiel d'énergie hydraulique pour consacrer durablement un mix énergétique à composante renouvelable majeure et un rang nouveau de pays exportateur d'énergie ;
- l'aménagement dynamique des réseaux nationaux et sous régionaux d'infrastructures terrestres, aériennes, maritimes, et fluviales ;
- l'accélération de la mise en place d'une économie numérique ;
- la transformation industrielle et artisanale sur des bases compétitives et créatrices d'emplois ;
- la mise en valeur accrue du secteur et des activités de services (commerce, tourisme, télécommunication, services financiers)

Mesdames et messieurs,

Le Forum Economique Islamique Mondial est un cadre qui nous permettra certainement de trouver, ensemble, des solutions innovantes à la plus part des défis auxquels nous faisons face. Nous accordons un intérêt particulier aux thèmes de ce forum qui permettront à la Guinée et à d'autres pays de bénéficier de l'expérience d'acteurs publics, privés, de la société civile, et d'experts de la Ummah islamique dans l'amélioration constante de nos politiques publiques. Les possibilités de croissance économique, de réduction de la pauvreté et de développement humain sont énormes en Afrique. Je souhaite et je reste convaincu que ce Forum est un outil d'intégration pour l'économie mondiale dans l'intérêt de tous.

La Guinée s'emploiera à tirer le meilleur profit de ce cadre de dialogue tout en bénéficiant des appuis externes soutenus des pays musulmans et de tous nos partenaires dans la formalisation et l'amélioration de sa politique de développement. Il s'agit pour nous de trouver des idées novatrices et des projets qui s'inspireront de ce qui se fait de mieux aujourd'hui dans le monde pour prendre part à la quatrième révolution industrielle et connaître une croissance forte, durable, et inclusive.

Je vous remercie !

Wassalam

Prof. Alpha CONDE, Président de la République, Chef de l'Etat

